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開會詞  

 

 陳偉明主席歡迎委員及各部門代表出席會議。  

2 .  工作小組知悉楊彧議員、方富正先生及吳翠萍女士的告

假申請。  

議程第一項：通過第七次會議紀要  

3 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第二項：策略小組工作匯報  

4 .  羅立敏女士總結少數族裔工作策略小組在 2016 /2017 年

度舉辦的活動如下：  

( i )  「技能增值及同伴同行計劃」－活動成功幫助區內

少數族裔居民提升技能。  

( i i )  「我的社區、我的故事」－活動透過臉書與公眾分

享少數族裔人士的經歷及義工與少數族裔 人士互

動的經驗。  

( i i i )  「少數族裔敏銳度訓練課程」－活動向參加者介紹

少數族裔的文化，參加者反應熱烈。  

( i v )  「情『深』『深』，共融香港樂悠遊」－活動成功

透過參觀活動向少數族裔和低收入人士發放就業

資訊，以及推廣種族共融。  

( v )  「深水埗民族文化節」－活動大受歡迎，希望將來

可延長公眾教育工作坊的舉辦日數。  

5 .  曹紅生先生總結家庭及婦女工作策略小組在 201 6/2017

年度舉辦的活動如下：  
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( i )  「支援婦女就業培訓計劃」－活動成功透過技能培

訓幫助婦女提升自信和就業技能。  

( i i )  「『花樣媽媽』才藝發展計劃」－活動成功協助 248

名參加計劃的婦女發展不同興趣，並安排她們在藝

墟表演所學，增強自信。  

6 .  黃頌良先生匯報墟市研究計劃策略小組的工作如下：  

( i )  工作小組於二零一七年二月十七日視察前聖方濟

愛德小學校舍。據了解，有意借用校舍舉辦墟市活

動的團體，須向相關政府部門提交建議書，如獲得

該部門支持，團體便可透過該部門向教育局申請租

用校舍。  

( i i )  關注綜援低收入聯盟、重現街道熟食文化關注組、

深水埗見光墟關注組 (聯盟及關注組 )在復活節期間

於九江街和海檀街交界舉辦墟市活動，他邀請聯盟

及關注組匯報活動的檢討資料。  

7 .  李國權先生表示，聯盟及關注組於二零一七年四月十五

至十六日在九江街和海檀街交界舉辦「 2017 復活。墟市計劃」

活動，其檢討資料如下：  

( i )  是次墟市的營業時間為下午二時至九時，共設有 14

個熟食檔攤和 36 個乾貨檔攤，活動參加人次約

8 ,000 人。  

( i i )  14 個熟食檔攤的總收入約 85 ,000 元，扣除成本後，

每名檔主平均時薪約 150 至 180 元。至於乾貨檔

攤，每名檔主平均時薪約 60 元，收入比過往在只

售賣乾貨的墟市多。  

( i i i )  在活動舉行前，聯盟及關注組已和相關持份者 (包

括活動地點附近的業主立案法團、學校、長者中心
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及商舖等 )溝通，得悉他們並不反對是次活動。活

動完結後，業主立案法團表示活動發出的聲浪可以

接受，商舖則認為墟市活動與其生意沒有構成競

爭，反而帶來更多人流。  

( i v )  活動宣傳渠道包括臉書專頁、街站派發傳單及在活

動地點附近商舖張貼海報。  

( v )  各相關政府部門配合活動進行，包括：  

( a )  食物環境衞生署 (食環署 )在活動前協調牌照申

請，在活動當日清洗場地、安排垃圾車收集垃

圾及派清潔員駐場。  

( b )  消防處因應活動使用明火給予指引，並在活動

前 安 排 檢 查 消 防 設 備 ， 在 活 動 進 行 時 派 員 巡

查。  

( c )  警務處協助人流管制及派員巡邏。  

( v i )  供電方面，考慮到成本及環保因素，活動的設備主

要以電池供電，惟發現有供電不穩的情況。  

( v i i )  聯盟及關注組在活動期間向 177 位參加者進行問卷

調查，結果如下：  

( a )  乘搭交通工具和自行駕駛的參加者較步行前往

墟市的參加者多。  

( b )  受訪者滿意檔攤的間距，並認為可以增大進食

區，以及加設更多熟食檔攤。  

( c )  受訪者希望熟食墟市可定期 (例如每月或每週 )

舉辦。  
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(d )  受 訪 者 普 遍 滿 意 活 動 的 環 境 衞 生 、 秩 序 及 宣

傳，並認為熟食定價在 20 元以下屬適中。  

( e )  受訪者普遍認為使用明火的熟食墟市安全，以

明火製作食物亦廣受歡迎。  

8 .  李大成先生有以下補充：  

( i )  是次活動允許使用明火加熱食物，故申請檔主者較

以往多。由於食環署並不允許使用明火將食物由生

煮熟，製作食物方面仍有局限，希望署方放寬對低

風險食物的規限。  

( i i )  食環署現時做法是向每一個攤檔發出牌照，希望將

來所有攤檔的牌照申請可合併處理，減省程序。  

( i i i )  購置滅火設備的成本甚高，相關消防牌照的申請程

序亦較繁複，希望處方可放寬要求及簡化程序。  

( i v )  食環署和消防處的部分要求並不一致，希望部門加

以協調。  

( v )  建 議 政 府 部 門 或 非 政 府 機 構 就 墟 市 活 動 進 行 研

究，探究墟市活動對扶貧、就業及社區經濟等方面

的影響。  

9 .  張德明先生有以下意見： ( i )希望政府部門處理墟市牌照

申請時，能將所有攤檔的申請合併處理，減省時間； ( i i )建議

攤檔共用滅火筒，以節省成本。  

10 .  龍緯汶先生表示，是次墟市活動包括少數族裔人士的表

演，有助吸引人流和推廣少數族裔的文化。  

11 .  羅立敏女士查詢是次活動乾貨檔攤的營運狀況。  
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12 .  莊子慧女士認為是次活動的夜間照明不足。  

13 .  李創鑫先生表示，希望墟市的主辦機構能盡早向其他機

構發出合辦邀請，以便商討合作事宜。  

14 .  李國權先生回應表示，是次活動的乾貨檔攤約有一半出

售二手貨品，其餘的則出售自家製手作，後者盈利較多。  

15 .  李大成先生回應如下： ( i )由於資源有限，是次活動的照

明設備以電池供電，燈光因而不足，有部分檔主表示將來可

自備照明設備； ( i i )聯盟及關注組樂意就未來的墟市活動與其

他機構及早聯繫，進行合作。  

16 .  張永森議員建議有意舉辦墟市活動的團體預早擬定全年

墟市活動的日期和地點，以便政府部門和區議會處理有關事

宜。  

17 .  李大成先生表示，賽馬會創意藝術中心將於本年六月十

一日舉辦藝墟，聯盟及關注組希望在同日於附近的偉智街遊

樂場舉辦墟市，以收協同效應。  

18 .  黃頌良先生表示，希望主辦機構和政府部門能從歷次墟

市活動汲取經驗，令舉辦活動更為順暢。  

19 .  陳偉明主席總結如下： ( i )希望政府部門能優化墟市活動

的牌照申請程序及相關規限； ( i i )請墟市研究計劃策略小組跟

進擬於本年六月十一日舉辦的墟市。  

議程第三項： 2017 /2018 年度區議會撥款活動計劃  

20 .  陳偉明主席有以下匯報及意見：  

( i )  工作小組在 2016/2017年度獲區議會撥款 1,270 ,000

元，總開支為 1 ,100 ,464 元。  
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( i i )  希望在 2017 /2018 年度預留部分工作小組撥款進行

墟市研究和露宿者研究。  

( i i i )  請各策略小組在是次會議後商討 2017/2018 年度的

活動計劃，並在下次工作小組會議匯報。  

( i v )  勞 工 及 福 利 局 一 如 往 年 ， 於 本 年 度 向 每 區 撥 款

53 ,000 元，邀請區議會籌辦與婦女有關的活動。

秘 書 處 會 在 會 後 發 信 邀 請 有 興 趣 的 機 構 參 與 籌

辦，計劃的資料亦會隨函附上。  

21 .  工作小組知悉和同意陳偉明主席的匯報及建議。  

22 .  黃頌良先生有以下意見： ( i )去年舉辦的推廣閱讀計劃廣

受區內學校歡迎，希望今年能繼續舉辦； ( i i )希望今年預留資

源進行墟市研究。  

議程第四項：其他事項  

23 .  李國權先生表示，聯盟及關注組有意租用前聖方濟愛德

小學校舍地下及一樓進行墟市及相關活動，現正擬 訂計 劃

書，稍後會向食物及衞生局和食環署提交計劃書，希望取得

支持。  

24 .  陳偉明主席請墟市研究計劃策略小組跟進有關事宜。  

25 .  張永森議員表示，深水埗區議會轄下的非常設規劃協調

會議正跟進區內校舍的用途規劃，希望能在教育和舉辦墟市

之間取得平衡。  

26 .  張德明先生表示，不少區內機構缺乏舉辦活動的場地，

希望深水埗區議會能借用前聖方濟愛德小學校舍讓機構舉辦

活動。  

27 .  陳偉明主席表示，工作小組一直探討使用空置校舍舉辦
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墟市活動的事宜。如機構希望取得更多空間舉辦活動，亦可

向相關政府部門查詢。  

議程第五項：下次會議日期  

28 .  陳偉明主席表示，下次會議定於二零一七年六月十四日

(星期三 )早上十時正舉行。  

29 .  會議於上午十一時四十分結束。  

 
 

 

區議會秘書處  

二零一七年六月  

 


